

OHEY Conseil communal

# Six années de chantiers sous la loupe

La commune souhaiterait offrir une meilleure sécurité d'emploi aux personnes qui portent à bout de bras les différents projets du GAL.

• Catherine DETHINE

Comme pour ses « conseillers » Assesse et Gesves, Ohey a aussi eu droit à la présentation du bilan des actions menées par l'ASBL Groupe d'Action Locale du Pays des tiges et vallées. Des actions entreprises de 2007 à 2013. L'occasion de souligner la qualité de cet outil d'animation territoriale mais aussi de souligner sa faiblesse en terme de pérennité d'emploi.

Hôte du conseil le temps d'une présentation, **Xavier Sohet**, coordinateur et appui technique du GAL, a ainsi pu passer en revue les différents projets menés à bien dans le cadre de la programmation Leader+. Initiée à la base par Assesse et Gesves, l'ASBL a été rejointe en 2008 par Ohey. Côté finances, l'Europe et la Région interviennent à raison de 45 % chacune; les communes assurant le solde. Cette participation se traduit dans les chiffres par une enveloppe de 1,6 million sur 6 ans dont 3 % environ sont assurés par chaque commune partenaire.

Comme l'a rappelé **Xavier Sohet**, il s'agit là de développer des projets concrets dont le caractère supra-communal est indispensable. Autres caractéristiques: le côté innovant du projet et sa pérennité. « Ce sont les seules contraintes. »

Concrètement, 9 projets sur des thématiques très diverses ont été mis sur les rails lors de cette précédente programmation.

Parmi les « fers de lance » du GAL: la filière équine ou la mise en réseau des acteurs professionnels locaux liés au secteur équestre. Au nombre des axes plus particulièrement développés: la professionnalisation de la randonnée équestre avec le maillage de plus de 250 km de randonnées (dont 150 balisés), édition d'une



Les jardins solidaires font partie des différents projets du GAL.

## La Province présente la facture

Le dossier est relativement ancien. Il remonte à 1998. Néanmoins, il vient de se rappeler au bon souvenir de la commune d'Ohey. La Province de Namur réclame un moins de 35 000 €. Une somme destinée à l'examen du dossier du hall omnisports, intérêts compris. La commune compte interjeter appel de cette décision.

Les rétroactes seront fournis par l'échevin des Finances et des travaux, René

Hubrechts. « Dans les années 60, les communes concernées par le dossier de voiries et de bâtiments à la Province, explique-t-il. Et puis, peu à peu, les communes se sont tournées vers des architectes pour les bâtiments. Et en 1977, la Province va imposer une redevance de 3 % pour vérifier les dossiers. »

À Ohey, la construction du hall se termine fin 98. La Province présente la facture: 27 000 €. Comme d'autres communes, Ohey va refuser d'obtempérer.

Mais maintenant, la demande se fait pressante. La commune doit donc

27 136 € auxquels s'ajoutent les intérêts depuis 2008, soit 6 300 €. Non prévue, cette somme sera ventilée entre budget ordinaire en ce qui concerne les intérêts et l'extraordinaire pour la somme proprement dite. La minorité d'Ohey s'est abstenue, estimant que le risque était connu. La commune, pour sa part, compte faire appel. ■

C. Det.

carte des randonnées et numérisation des circuits. Quelque 22000 € y seront encore consacrés de 2008 à 2014 dont 5720 € à charge d'Ohey.

Dans une optique plus sociale, on note aussi « les jardins solidaires » et son projet de réinsertion de jeunes en difficulté dans des exploitations agricoles de la région. Un sondage auprès de 200 agriculteurs a été effec-

tué en ce sens. Les jeunes de « La Pommeriaie » (Faulx-Les Tombes) et des « Petites maisons » (Courrière) sont parties prenantes. Pour l'ensemble des projets liés aux « Jardins solidaires », Ohey intervient à hauteur de 3 464 € sur un total de 133 222€.

Service de proximité, tourisme doux, abeilles, modules didactiques... sont aussi en bonne voie.

Côté majorité comme opposition, tous s'accordent pour souligner l'excellent travail fourni par le GAL. Néanmoins, reste le problème de l'emploi. Au terme de 6 ans, des personnes qui ont acquis une certaine expertise doivent quitter leur poste. « Il faut être attentif à la période transitoire et faire un maximum pour conserver ces emplois, a commenté le bourg-

master **Christophe Gilon**. Au risque de perdre les bénéfices réalisés. »

Pour sa part, la conseillère Céline Hontoir a suggéré de trouver d'autres pistes notamment via les syndicats d'initiative dont celui d'Ohey est en phase de reconnaissance. Les élus ont souligné la nécessité d'examiner les différentes propositions. ■



Les projets du GAL touchent à la dimension de retour au terroir dans les communes concernées.

Le Groupe d'Action Locale (GAL) du Pays des tiges et vallées, ce sont aussi du tourisme doux et des activités à destination des plus jeunes.